Die Geschäfte und Einrichtungen, die sich für den "Kinderschutzschirm" engagieren, erkennen Sie an unserem Aufkleber an der Tür oder am Fenster. Dort wird den Kindern auf jeden Fall geholfen.

- wenn kleine Probleme sie völlig überfordern
- wenn sie ein Pflaster benötigen
- wenn sie sich verlaufen haben
- wenn der Geldbeutel plötzlich fehlt
- wenn sie zu Hause anrufen müssen
- wenn sie eine Toilette suchen
- wenn sie ihre Busfahrkarte verloren haben
- wenn ihr Fahrrad verschwunden ist
- wenn ein Glas Wasser helfen kann
- wenn sie vor irgendetwas Angst haben

Denn aus Sicht der Kinder werden "Kleinigkeiten" schnell zu großen Katastrophen!



Der Kinderschutzbund Friedrichstraße 36/1 88045 Friedrichshafen



Öffnungszeiten der Geschäftsstelle Mo. - Mi. 9:00 - 13:00 Uhr Do. 14:00 - 16:00 Uhr

Tel. 07541 22124, Fax 07541 22113 geschaeftsstelle@kinderschutzbund-fn.de

kinderundjugendtelefon@kinderschutzbund-fn.de

www.kinderschutzbund-friedrichshafen.de

#### UNTERSTÜTZEN SIE UNSER PROJEKT!

Als Eltern und als Institution wie Schule, Kindergarten und Einzelhandelsgeschäft.

Das Symbol "Kinderschutzschirm" soll den Kindern auf ihrem Heim- und Schulweg Sicherheit bieten, um kritische Situationen besser bewältigen zu können: wie Baustellen, große Hunde, Bedrohung durch ältere Kinder, Übergriffe Fremder... Den Kindern soll Mut gemacht werden, wo sie sich gefahrlos Hilfe holen können.

### Schirmherr

Bürgermeister Andreas Köster





### Der Kinderschutzschirm

Ein präventives Projekt vom Kinderschutzbund Friedrichshafen e.V. Dieses Projekt bietet hilfesuchenden Kindern mit dem Logo deutlich gekennzeichneten Anlaufstellen in unserer Stadt. Auf diesem Weg können im Bedarfsfall schnelle Kontakte zu den Eltern, zur Polizei oder zu Hilfsorganisationen hergestellt werden.



Kinder brauchen spontane Hilfe, wenn sie durch eine unerwartete Situation mit ihrer Angst überfordert sind.

### Projekt Kinderschutzschirm

# GEMEINSAM FÜR EIN KINDERFREUNDLICHES FRIEDRICHSHAFEN

Sie als Eltern sind als unterstützende Kraft des Projekts Kinderschutzschirm sehr gefragt. Machen Sie Ihre Kinder mit der Idee vertraut, sprechen Sie in Ihrer Nachbarschaft und in Ihrem Freundeskreis über das Projekt oder helfen Sie durch Ihr Engagement, weitere Partner zu finden.

Denn mit einem stetig wachsenden Netzwerk an verlässlichen Partnern erhalten Sie als Eltern die Gewissheit, dass ihre Kinder auch außerhalb der eigenen vier Wände beschützt sind und sich wohl fühlen. Werden Sie Partner und helfen Sie mit, eine lebens- und liebenswerte Umgebung zu schaffen, in der Menschlichkeit, Toleranz und Gemeinschaftsgefühl Zuhause sind. Uns alle verbindet doch die Gemeinsamkeit, ein Stück Verantwortung für die Kinder in unserer Stadt zu traden.

Zeigen Sie Ihre Unterstützung und Hilfe, indem Sie einen Aufkleber mit dem Logo gut sichtbar an Ihrem Schaufenster oder an der Eingangstür platzieren. Damit signalisieren Sie, dass sich ein Kind mit seinen kleinen oder großen Nöten an Sie wenden kann.

## Was tun, wenn ein Kind Hilfe braucht?

- Nehmen Sie das Kind in Ihre Obhut.
- 2. Beruhigen Sie das Kind.
- Vermitteln Sie dem Kind das Gefühl von Sicherheit.
- Wenn das Kind nach Hause möchte: Setzen Sie sich mit den Eltern in Verbindung. Falls dies nicht möglich ist, nehmen Sie Kontakt mit dem Kindergarten oder der Schule auf.
- Wenn das Kind nicht nach Hause will oder dort niemand erreichbar ist, rufen Sie die Polizei unter der Notrufnummer 110 wie in anderen dringenden Fällen auch



VERTRAUEN



